Kantonsrat St.Gallen 43.15.04

VD / Dringliches Postulat FDP-Fraktion / SP-GRÜ-Fraktion / SVP-Fraktion vom 30. November 2015

Anschluss ans nationale Innovationsnetzwerk sichern

Antrag der Regierung vom 1. Dezember 2015

Gutheissung.

Begründung:

Die Regierung hat sich im Rahmen der Klausur im September 2015 mit der Innovationspolitik auseinandergesetzt. Der Kanton St.Gallen hat eine sehr gute Forschungs- und Innovationslandschaft (HSG, EMPA, FHSG, HSR, NTB, inspire, RhySearch usw.) und will diese auch stärken bzw. ausbauen.

Zentrale Anliegen der Innovationsförderung der Regierung sind insbesondere die Stärkung des EMPA-Standorts St.Gallen, Investitionen in die technischen Einrichtungen bei RhySearch und generell die Vernetzung von Wirtschaft, Forschung und Politik. Ein Kick-off zum Thema «Stärkung EMPA-Standort St.Gallen» ist auf Januar 2016 anberaumt.

Wie in den Antworten auf die Interpellationen 51.15.62 und 51.15.66 dargelegt, ist für die Regierung ein Netzwerkstandort Ost nach wie vor eine Option. Damit das Projekt allerdings Chancen hat, braucht es ein klares Bekenntnis und eine enge Vernetzung von Politik, Forschung und Wirtschaft (Unternehmen). Diese Basis muss (zusammen mit der thematischen Fokussierung) in einem ersten Schritt geklärt und gefestigt werden. Anschliessend ist zu prüfen, ob eine neuerliche Eingabe Sinn macht.